

Freiburger Nachrichten

Einige deutschsprachige Tageszeitung im zweisprachigen Kanton Freiburg

Freitag, 21. August 2020

Nr. 192

A.Z. 1700 Freiburg 1
157. Jahrgang
Einzelverkauf Fr. 3.00*
*Dieser Betrag enthält
2,5% MwSt.

Tennis

Serena Williams könnte bei den bald startenden US Open ihren 24. Titel an einem Grand-Slam-Turnier holen.

Seite 11



Oktionswoche
22.-29.8.2020

Mit Sicherheit die passenden Schuhe!

Jeckelmann
www.jeckelmannschuhe.ch - Tafers

Teure Sanierung geschützter Gebäude sorgt für Unmut im Grossen Rat

Mit 21,76 Millionen Franken ermöglicht der Grossen Rat die Realisierung der ersten Etappe des AgriCo-Geländes. Schutzvorschriften sorgen für hohe Kosten.

FREIBURG Für 20 Millionen Franken kaufte der Kanton 2016 das Industriegelände der Firma Elanco in Saint-Aubin. Mit weiteren 21,76 Millionen Franken ermöglichte der Grossen Rat gestern, dass die erste Etappe des geplanten AgriCo-Campus realisiert werden kann. Doch der Kredit für die künftige Visitenkarte des Freiburger Lebensmittelsectors nahm die Hürde im Parlament nicht ohne Schwierigkeiten. Ein Rückweisungsantrag scheiterte mit 34 gegen 52 Stimmen. Kritisiert wurde etwa eine Dachsanierung für 6 Millionen Franken. Das Dach steht mit den fünf zu sanierenden Gebäuden unter Kulturgüterschutz. «Wir konnten das Gelände zu einem interessanten Preis kaufen. Das ist der zweite Teil der Rechnung», so Staatsrat Olivier Curty (CVP).

Bericht Seite 3



Die künftige Kantine ist eines der Gebäude in Saint-Aubin, das unter Denkmalschutz steht.

Bild Alain Wicht/a

Grosser Rat setzt Zeichen zur Ablösung der Agglo

FREIBURG Nach langem Hin und Her hat der Grossen Rat gestern entschieden, auf den Entwurf eines revidierten Gesetzes über die Agglomerationen einzutreten. Dieses sieht die Auflösung der schweizweit einmaligen institutionellen Form der Agglomeration vor. Ein Gemeindeverband soll an deren Stelle treten. Dieser Vorschlag entspricht einer Idee der parlamentarischen Kommission, hinter die sich auch der Staats-

rat stellt. Bei der gestrigen Eintrittsdebatte wollten einige Grossräte aber gar nicht darauf eingehen. Der neue Entwurf sei nicht in Vernehmlassung gegangen, und viele Fragen auch juristischer Art stünden noch offen. Mit 60 gegen 24 Stimmen sprach sich das Parlament aber doch für Eintreten aus. Über die einzelnen Artikel des neuen Gesetzes debattiert der Grossen Rat heute. *uh*

Bericht Seite 3

Helmut Hubacher gestorben

PRUNTRUT Der frühere Parteipräsident der SP Schweiz, Helmut Hubacher, ist am Mittwoch im Alter von 94 Jahren gestorben. Ende Juni erschienen in der «Basler Zeitung» und im «Blick» seine letzten Kolumnen. Viele hundert Male hatte er seine engagierten und weitsichtigen Gedanken zur Tagespolitik mit einer breiten Leserschaft geteilt. *sda/ybf*

Bericht Seite 14

Corona ist nicht gefürchtetste Krankheit

Mehr Schweizerinnen und Schweizer fürchten sich vor verunreinigtem Trinkwasser als vor Covid-19.

BERN Gerade mal 0,6 Prozent der Schweizer Bevölkerung bezeichnen eine Ansteckung mit dem Coronavirus als schlimmste Krankheit. Das zeigt eine Umfrage unter 4200 Personen von Anfang Juni, die jetzt veröffentlicht worden ist. Weitau-

grössere Sorgen lösten Krebs (36 Prozent), Demenz (17 Prozent) oder Herz-Kreislauferkrankheiten (6 Prozent) aus.

Insgesamt waren 38 Prozent der Befragten der Ansicht, dass Pandemien ein grosses Risiko für die Gesellschaft darstellen. Eine grössere Gefahr sahen die Befragten dagegen in Antibiotika-Resistenzen und in mit Hormonen und Pestiziden belastetem Trinkwasser. *sda/ybf*

Bericht Seite 15

Nobs möchte den Velostreifen definitiv

FREIBURG In den beiden letzten Monaten hat die Stadt Freiburg auf der Ostseite der Pérollesstrasse einen Test mit einer provisorischen Velospur durchgeführt. Gemeinderat Pierre-Olivier Nobs (CSP) hat den Versuch gestern Abend mit einem Veloumzug offiziell beendet. Nun kehren die 62 kurzzeitig aufgehobenen Parkplätze zurück auf den Velostreifen. Jedoch nicht für immer: Nobs wird dem Gemeinderat ein Projekt für einen definitiven Velostreifen vorlegen. Auf der Westseite des Pérolles ist derzeit kein Velostreifen geplant. *njb*

Bericht Seite 2



Ferienpass Kleine Golfer ganz gross

GURMELS Gestern Nachmittag durften sich die Kinder des Ferienpasses Gurmels erstmals auf dem Golfplatz Wallenried im Golfsport versuchen. Die zwei Mädchen und vier Jungs schlügen Hunderte von Bällen über den Platz. *vk/Bild Corinne Aeberhard*

Bericht Seite 7

Schlagzeilen

Verlust?

Die Schweizer Industrie dürfte 2020 im Minus abschliessen. Der Umsatz brach im zweiten Quartal so stark ein wie seit 2009 nicht mehr.

Seite 16

Vergiftet?

Der russische Oppositionspolitiker Alexander Nawalny kämpft um sein Leben. Er könnte mit einem Tee vergiftet worden sein.

Seite 19

Verliebt?

Corinna Larsen war offenbar mehr als nur eine «innige Freundin» des früheren spanischen Königs Juan Carlos.

Seite 20

Zitat des Tages

«Donald Trump ist nicht in sein Amt hineingewachsen, weil er es nicht kann.»

Barack Obama
Ehemaliger US-Präsident
Seite 17

Wetter

Sonnig und am Nachmittag über 30 Grad heiss.



Seite 20

Inhalt

Forum/Agenda	8, 9
TV/Radio	12
Börse	16
Kinos	18

Redaktion 026 426 47 47
Abonnement 026 347 30 00
Inserate 026 347 30 01
www.freiburger-nachrichten.ch

5 0 0 3 4
9 1 7 7 1 6 6 0 1 9 5 9 0 0 7

SUP-Station
Öffnungszeiten: sidecut.swiss

SIDE CUT
Sports Schwarzwald

jetzt 499.- statt 999.-